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为什么被丑化的都是妈妈!

莫把中药当成一把草
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! ! ! !新海诚是谁!

如果现在你还不知道这个名

字"可能有一点#落伍$了% 退一步

讲"你可以不知道新海诚"但如果没

听过&你的名字%'这部日本动漫片"

那是真的有些(与世绝缘$了%

最近都被&你的名字%'刷屏"微

博)朋友圈)各种新闻里满满的都是

它*在日本上映三个多月"它已经位

列日本动画影史票房第二+ 在中国

上映四天" 票房就破三亿" 口碑爆

棚"真可谓现象级电影*

说起来" 这部影片的剧情并不

算多新奇*乡下少女和城里少年"某

天起床"发现彼此居然互换了灵魂"

过上对方的生活"由此引发一系列故

事,,有些俗套的桥段-快被玩烂的

(穿越换身$"但影片有他自己的感人

之处"告诉人们对待身边的人不要错

过"情侣们应该相信彼此就是命中注

定"是万千偶然里的必然. 难怪很多

人都忍不住边看边流泪"看完之后再

感叹/我又相信爱情了.

舶来品&你的名字. '征服万千

中国观众" 能给中国的动漫一些什

么启示! 这其实是老生常谈了. 其

一"它老少皆宜"除了年轻人之外"

很多中老年人都愿意走进电影院"

说明它讲的故事贴近生活- 贴近现

实" 而不是导演生硬地制造几个老

套的(包袱$让人强颜欢笑"最后反

而产生反感"连小孩子都讨厌了.其

二" 新海诚在创作时并非完全沉溺

于自己的小世界" 他会抬头看看外

面发生了什么"通俗点说"就是贴近

时代. 比如 !"#$年大地震之后"很

多日本人的想法开始改变" 感受到

了更多的危机" 让新海诚在创作时

融入了很多当下的内容.

当然" 国内也不乏能写好故事

的作者" 但缺乏能把握细腻情感的

漫画电影编剧和导演" 中国资本方

对漫画电影理解与追求也有问题"

一味追求大题材-大意境"结果常常

跑偏. 在浮躁的市场环境和并不成

熟的工业制作体系下" 寄希望于从

业者的良心和个人能力去生产一部

像&你的名字.'这样的动漫精品"显

然并非一日之功就可实现.但愿&你

的名字. '的走红"将来某一天能刺

激国产动漫片奋起直追.

! ! ! !真正美好的东西"哪怕仅仅是惊

鸿一瞥"也会深深地藏在记忆里. 崇

明岛上那只造型精巧-做工细腻的竹

篮便是如此令我沉吟至今.我在崇明

一家度假村遇见它"立即被它活泼俏

皮的四只小角和憨态可掬的阔肚腹

勾去了目光"虽然它只是用来装崇明

糕的盛具"并非商品"我依然催促老

板问来价格" 明知被小斩一笔也要

买下.如今"它栖身在我家的客厅里.

它并非奢华的收藏品"但那清新的

气质和外形" 却如一首美妙的乐

曲"随时温润了我的目光和心房.

我时常暗暗地想"究竟是谁匠

心独运"赋予它如此乖巧可爱的外

形+又是谁妙手轻施"将一根根普

通的竹篾变成了美的精灵! 所以"

当我偶然读到一篇写崇明最后的

木杆秤艺人的文章时"立刻联想到

这只竹篮背后的编织者"也动了一

探崇明传统手工艺的心思.

我如愿以偿地见到了竹篮的编

织者"%&岁的郭志高老人.老人告诉

我"(四角篮$是崇明竹篮的特色"多

少年来" 它已经深深地融入到了崇

明人的日常生活里. 既然是通用的

编法"我又没有带上竹篮"便很难判

断是否出自老人之手. 但其实这已

并不重要"我找到了竹篮的根"它是

岛上的手艺人代代相传的审美与智

慧的结晶.也因此很容易联想"生活

中用着如此美好的器物" 人怎能是

不美的"生活怎能是不美的!

此番探寻崇明传统手工艺"我还

接触到风格质朴的崇明土布.那厚重

的手感和细致的纹理流露出崇明人

坚韧-沉稳-厚道-聪明不外露的品

性. 醉心于崇明土布与纺织工艺的"

还有崇明女子宋荣耀和何永娣"虽然

后者我没能见到"但从网上的照片里

我也能得知" 她俩对家乡的文化"是

发自内心的真爱.而凭着她们的兰心

蕙质"我也相信她们既能留住崇明手

工艺中收敛而洒脱的内在"又能将其

带向意想不到的广阔未来.

意外的是" 我还得知岛上唯一

一家土布博物馆(三民文化村$的主

人竟然是福建人.他来到崇明后"爱

上了崇明土布"收集了近万匹"斥资

建了这间博物馆. 我想馆主该是见

多识广的豪客" 能入他眼的必有不

同凡响"更不用说还筑金屋以贮之.

这样想来"崇明有宝若斯"何愁

引凤入巢!（崇明传统手工更多报道
敬请关注本报周末“新视界”专刊）

! ! ! !大概是因为自己从事着写字的

工作"经常有朋友发来自己家孩子的

作文"希望能帮忙修改一下. 看得多

了"发现一个有趣的现象"但凡涉及

到家人形象的描写"只要不是那种刻

意要表达母爱的命题作文"如果让孩

子们真实呈现他们眼中的父母形象"

大多数妈妈都是 (穷凶极恶$"(严父

慈母$的传统形象"在孩子们的作文

中已难见踪迹.

早晨"妈妈们都是像(狮子$一样

吼他们起床+做作业时"妈妈们像监工

一样坐在旁边盯梢+ 偶尔出去和同学

活动活动" 妈妈的电话会像定时炸弹

一样响起"唠唠叨叨没完没了+一起坐

在餐桌上吃饭"妈妈们还是(吧唧嘴$

,,在一个家长群里" 说起孩子笔下

的(妈妈形象$"那些妈妈们抱怨着自

己的形象一再被孩子丑化黑化" 些许

愤怒与不解"更多无奈与委屈"各种情

绪在微信群里滋生着.这个时候"爸爸

们大多沉默"偶尔会发几个(偷笑$的

表情调剂一下群里的发言" 他们是有

(资格$骄傲的"因为在孩子的笔下"爸

爸们的形象往往比妈妈们高大正确.

想象不出这些孩子的作文会不

会引爆父母间的(战争$"为了让孩子

的作文生动有趣"妈妈们应该不会去

责怪孩子的笔头尖酸刻薄"她们不得

不(牺牲$自己的形象. 与爸爸们相

比" 她们对孩子的付出更多一些"付

出得越多"形象却越糟糕. 我本一心

向明月"奈何明月照沟渠"真的是孩

子们的认知取向有问题吗!

童年时代的孩子大多喜欢无拘无

束"他们自然体会不到在(别让孩子输

在起跑线上$ 的社会文化背景下"(拼

妈焦虑症$俨然成为一种群体症候/孩

子成绩不好可能是我报的辅导班不够

好- 孩子情绪不快乐是我疏导得不够

好- 见人没礼貌是不是我引导得不够

好,,在(焦虑成瘾$的症候中"妈妈

们更容易陷入(自我反思$的紧张情绪

中"继而又强化对孩子的管束.

爸爸们又如何呢! 近期中国青年

报社会调查中心做过一份调查" 调查

结果显示"'()*!的受访者感觉自己身

边有(影子爸爸$"其中 (+,$!的受访者

表示"这样的(影子爸爸$很多.所谓(影

子爸爸$"是指很多家庭的育儿工作由

妈妈承担了大部分"爸爸很少参与"就

像影子一样. 对于已经上学的孩子来

说" 他们更希望的大概是从各种 (管

束$中突围出去. (影子爸爸$们很少参

与育儿工作的建设"(父爱如山$ 都被

一些妈妈们解释为 (像山一样杵在那

里一动不动$"他们自然也疏于管教孩

子. 对于孩子自己来说"更容易从(影

子爸爸$那里获得难得的自由"他们当

然不(忍心$去丑化乃至黑化爸爸.

没有被(黑化$"父亲们该骄傲

吗!恰恰相反"如果意识到没有被(黑

化$只是因为孩子们找不到(黑化$的

素材"父亲们更应该汗颜. 妈妈们容

易被孩子黑化丑化"其实是孩子们从

另一个侧面呼唤父教的回归.

! ! ! ! $!月 -日"我国首次发布&中

国的中医药'白皮书"介绍中医药

发展有关情况. 在新闻发布会上"

中药材价格暴涨成为关注焦点.

中国中药材价格指数显示"三

七产地价格今年年初约为 !""元.

千克" 涨至 (""元.千克" 涨幅达

$""/+ 五味子由 +&元.千克涨至

$(0元.千克"涨幅达 $-(/.在价格

普涨的大环境下"中药材应声上涨

是正常的市场调节. 但不容忽视的

是非理性上涨"一边是(药你苦$"

药贱伤农"药农没法种+一边是(药

你命$"贵得离谱"患者吃不起.

中药材价格近年来上演 (过

山车$行情"暴露出价格监管的缺

失. 不少中间商从药农手中低价

收购"囤积居奇"当市场紧俏时"

再高价抛售"哄抬药价从中渔利"

坑害了药农的利益" 加重了患者

看病负担"还挖了医保的墙脚. 中

医药素以简-便-验-廉而著称. 好

多人依然把中药当成一把草"认

为不该卖那么贵. 药材资源紧缺

濒危" 贱卖中药提取物是重要原

因. 中国医药保健品进出口商会

的统计数据显示" 从 !0$!年起"

植物提取物出口额保持 !0/以上

的增长. !0$+ 年提取物出口额

!$)-&亿美元"植物提取物已经超

过中药出口额的一半.

把药贱卖成草的做法"付出的

是物种灭绝- 环境破坏的沉重代

价. 长此以往"中医药的发展可能

陷入(无药可医$的绝境.让老百姓

吃上安全的放心药"还需要政府从

产业政策上给予扶持"加快中药产

业的供给侧改革.（王君平 刊今日
人民日报 本报有删节）
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! ! ! !地铁站的无障碍电梯能否正

常使用"商场里的无障碍厕所是否

建设到位"政府网站有没有进行无

障碍改造"为残疾人和老年人提供

方便,,这些(细节$"也许很多人

都不太注意"但对于有着特殊需要

的人群来说" 却是能不能顺利出

门-便捷获取信息的关键因素.

近日"中国残疾人联合会-全国

老龄工作委员会办公室-民政部等 $&

部门联合印发&无障碍环境建设(十

三五$ 实施方案'" 提出以解决残疾

人-老年人无障碍日常出行-获取信

息为重点"全面提升城乡无障碍环境

建设水平+完善无障碍环境建设相关

政策标准" 促进基本公共服务均等

化+解决影响残疾人-老年人日常起

居-基本生活的家庭环境障碍.

无障碍环境建设"必须(硬件$到

位.新建一个设施-一栋建筑"设计中

有没有纳入无障碍内容! 老设施-老

建筑"有没有进行无障碍改造! 政府

机关-学校-社区-旅游景区-社会福

利-公共交通等公共场所和设施"能

不能达到(畅通无阻$! 此次&实施方

案'还提出"信息交流也要实现无障

碍/ 设区市以上政府新闻发布会逐

步增加手语服务"各部委-各省-设

区市政府网站和主要社会公共服务

机构网站无障碍服务能力达到基本

水平"加强信息无障碍通用产品-技

术的研发-推广-应用,,(硬件$到

位"需要的是系统化-规范化和标准

化"要有对标准的完善和执行"以及

对设施和服务的评估与验收.

然而"(硬件$到位之后"却仍

可能 (差一口气$. 比如有媒体报

道"在上海这座(全国无障碍示范

城市$" 残疾人士独自依靠轮椅出

行"已经可以去很多地方"但还是

会多少碰到(障碍$/地铁站无障碍

电梯不一定开着"商场无障碍厕所

可能堆满杂物,,

如果设施有了"却不能正常使

用"那不是等于(没有$吗! 很大程

度上"这是(重建设轻管理$所导致

的. 和(建设$一样"(管理$也需要

法规和制度"应厘清无障碍设施的

管理责任"以及相关部门的监管责

任"加强日常检查的力度"对违规

者有所惩戒.

还有一个(软件$也很重要"那

就是全社会的无障碍意识.有人因

为无障碍设施使用频率不高"就觉

得可以任意占用" 比如占用盲道-

无障碍停车位"这显然是极其错误

的. 无障碍设施被挤占-损坏"会导

致有需要者出行不便" 可能被迫降

低出行频次.对残疾人-老年人的关

怀"理应是社会共识"这种关怀"应

从起码的不占用无障碍设施- 营造

无障碍环境做起. 要让无障碍意识

为更多人所有" 需要法规和制度的

推动"也需要教育和宣传的推进"更

需要每个人都多一点(换位思考$的

同理心. 每个人都可以为无障碍环

境建设做出贡献" 也都可以从中得

益000当你提着重物-推着孩子"当

你扭伤了脚"当你老去,,


